



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

30 OCT. 2020 16:55:54

Entrada **68761**

Pregunta Escrita - Grupo Mixto (FORO)

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Isidro Manuel MARTÍNEZ
OBLANCA

Diputado



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ISIDRO MANUEL MARTÍNEZ OBLANCA, Diputado de FORO, de conformidad con lo establecido en los artículos 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, formula las siguientes PREGUNTAS AL GOBIERNO, con el ruego de su RESPUESTA POR ESCRITO en los términos prevenidos en el artículo 190 del Reglamento de la Cámara.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La vicepresidenta cuarta y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Teresa Ribera, cesó muy recientemente a la Secretaria General para el Reto Demográfico, Elena Cebrián Calvo, que llevaba en el cargo desde el pasado 5 de febrero, es decir, apenas nueve meses.

Sorprende que un Departamento de nueva creación, del que depende la Dirección General de Políticas contra la Despoblación, que fue creado tras la investidura del Gobierno para reforzar las políticas del Gobierno en materia de lucha contra la despoblación, se vea súbitamente descabezado tratándose, además, de una de las grandes prioridades para España.

Los cambios en Secretaria General para el Reto Demográfico vuelven a retrasar la aplicación de medidas para acometer una estrategia nacional. En julio se celebró la primera conferencia sectorial que también retrasó la aprobación de la estrategia nacional y relegó las directrices generales de la estrategia aprobada por el Consejo de Ministros a finales de marzo de 2019.

Todos los retrasos y cambios de responsables al más alto nivel político, inciden en el problema, pero son singularmente demoledores en una Comunidad Autónoma especialmente afectada por el problema demográfico como es la de Asturias, que presenta la tasa de natalidad más baja de España desde 1983, lo que se refleja en la peor evolución de sus cifras de población en términos relativos. A lo largo de 2016 Asturias perdió 7648 habitantes, lo que





dejó al Principado con casi 1035000 residentes en 2017. A principios de este año 2020 tenía 1018706 habitantes, según los datos del padrón difundidos por el Instituto Nacional de Estadística. Es una persistente y significativa bajada de población desde 1994, cuando Asturias contaba con casi 1118000 habitantes.

A la vista de las anteriores consideraciones, el Diputado de FORO Isidro Manuel Martínez Oblanca, integrado en el Grupo Parlamentario Mixto del Congreso, formula al Gobierno de España las siguientes preguntas de las que desea obtener respuesta por escrito.

PREGUNTAS

1.- ¿Cuáles han sido los motivos del cese de la Secretaria General para el Reto Demográfico, Elena Cebrián Calvo, que ocupaba el cargo desde el pasado 5 de febrero, es decir, hace apenas nueve meses?

2.- ¿Cómo valora el gobierno las consecuencias de la pérdida de tiempo y la carencia de liderazgo político ante el problema más grave con el que se enfrenta España, (la pérdida de población, el envejecimiento, la bajísima natalidad y el despoblamiento de nuestras pequeñas poblaciones y aldeas)?

Congreso de los Diputados, 30 de octubre de 2020

Isidro Manuel Martínez Oblanca
Diputado por Asturias (FORO)
Grupo Parlamentario Mixto